

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang

Dinamika kehidupan manusia yang semakin kompetitif membutuhkan keandalan sumberdaya manusia (*human resources*), ekstensinya merupakan kunci utama dan mempunyai peran yang penting dalam interaksinya dengan faktor modal, material, sistem, metode dan mesin. Kompleksitas yang ada dapat menentukan kualitas produk. Oleh karena itu perlu kehati-hatian dan perhatian dalam pemberdayaan. Sydnier menegaskan bahwa “manusia merupakan sumberdaya yang paling bernilai, dan ilmu perilaku menyiapkan banyak teknik dan program yang dapat menuntun pemanfaat sumberdaya manusia secara lebih efektif.<sup>1</sup>

Dengan memahami teori Sydnier tersebut diatas bila dikaitkan dengan masalah manajemen, maka dapat dikatakan bahwa manajemen dalam perspektif teoritis dan pragmatis merupakan pemfungsian dan artikulasi peran sumberdaya manusia secara efektif dan profesional.

Kepemimpinan merupakan faktor terpenting dalam suatu organisasi, tindakan pemimpin akan mempengaruhi gerak suatu organisasi. Peran serta

---

<sup>1</sup>Sydnier, Robert A Charles, Roben and James L. Far, 1988, *A Model for the Systematic Evaluation of Human Resource Development Program, Academic of Manajemen Review*, Vol. 5, hal 431





Dalam ilmu manajemen, Pendekatan perilaku membahas orientasi atau identifikasi pemimpin (kepala sekolah). Aspek pertama pendekatan perilaku kepemimpinan menekankan pada fungsi-fungsi yang dilakukan pemimpin dalam kelompok kerjanya. Agar kelompok berjalan dengan efektif, seseorang pemimpin harus melaksanakan dua fungsi utama: 1. Fungsi-fungsi yang berhubungan dengan tugas (*task-related*) atau pemecahan masalah, dan 2. Fungsi-fungsi pemeliharaan kelompok (*group maintenance*), atau sosial. Fungsi pertama menyangkut pemberian saran penyelesaian, informasi dan pendapat. Fungsi kedua mencakup segala sesuatu yang dapat membantu kelompok berjalan lebih lancar – persetujuan dengan kelompok lain, penengahan perbedaan pendapat dan sebagainya. Aspek kedua, perilaku kepemimpinan memusatkan pada gaya pemimpin (*leader style*) dalam hubungannya dengan bawahan (*subordinates*). Para peneliti telah mengidentifikasi dua gaya kepemimpinan : 1. Gaya dengan orientasi tugas (*task-oriented*) dan 2. Gaya dengan orientasi karyawan (*employee-oriented*).<sup>5</sup>

Lain daripada itu, kinerja karyawan yang diwujudkan kepemimpinan efektif akan sangat berarti dalam suatu organisasi. Motivasi kerja merupakan masalah yang tidak dapat diremehkan begitu saja dalam dunia manajemen, bahkan motivasi kerja dapat dilihat sebagai bagian yang fundamental dalam kegiatan manajemen. Hal ini dapat dimengerti sebab motivasi kerja merupakan

---

<sup>5</sup>Hani Handoko, T, *Manajemen*, (Yogyakarta : BPEF 1989), hal 299















eksternal bagi seseorang individu, yang menyebabkan timbulnya sikap entusiasme dan presistensi dalam hal melaksanakan kegiatan-kegiatan tertentu.

Motivasi merupakan proses psikologi yang mencerminkan interaksi antara sikap, kebutuhan, persepsi dan kepuasan yang terjadi pada diri seseorang. Dan motivasi sebagai proses psikologi timbul diakibatkan oleh faktor di dalam diri seseorang atau yang disebut intrinsik atau faktor di luar diri yang disebut faktor ekstrinsik. Menurut Wahjosumidjo Mengemukakan bahwa ada 2 yaitu Faktor dalam diri seseorang berupa kepribadian, sikap, pengalaman dan pendidikan, atau berbagai harapan, cita-cita yang menjangkau di masa depan. Sedangkan faktor luar dapat ditimbulkan oleh berbagai sumber misalnya pengaruh pemimpin, atau faktor lain yang sangat kompleks..

## 2. Kepemimpinan kepala sekolah

Dalam konteks organisasi sekolah seluruh kegiatan yang ada di sekolah merupakan tugas yang harus dilaksanakan oleh para personil sekolah. Kepala sekolah dalam hal ini merupakan penanggungjawab atas keberhasilan tujuan organisasi sekolah. Efektifitas kepemimpinan kepala sekolah sangat menentukan keberhasilan tujuan pendidikan di sekolah.







- b. **Pandangan Ke dalam Karier** : Menunjukkan persepsi realistis diri terhadap sasaran karier. Pandangan ke dalam karier ini meliputi kejelasan sasaran dan realisme dari penghargaan. Kejelasan sasaran mencakup kejelasan sasaran mengenai karier, kejelasan jalan menuju sasaran – kejelasan sarana untuk mencapai sasaran karier. Sedangkan realisme mencakup realisme dari pengharapan – realisme pengharapan tentang hasil karier, orientasi ke masa depan – kecenderungan untuk memperhitungkan masa depan dan bekerja kearah sasaran masa depan.
- c. **Ketahanan Karier** : Menunjukkan daya tahan seseorang terhadap gangguan perjalanan karier yang kompleks. Ketahanan karier terdiri dari dua sub bidang, yang pertama adalah keberhasilan diri mencakup harga diri. Kedua sub bidang kecenderungan mengambil resiko yang mencakup takut kegagalan, kebutuhan jaminan, toleransi terhadap ketidakpastian dan keraguan.

Dengan demikian, Penelitian ini memfokuskan pada penelitian pengaruh Motivasi kepala sekolah (pemimpin) Kinerja guru MI Al-Karim Bendul Merisi Wonocolo Surabaya.

## **G. Penjabaran Variabel**

### **1. Variabel dan Jabaran Variabel**









- BAB II** Kajian teori, dalam bab ini menguraikan 4 sub bab, yaitu pembahasan Motivasi pemimpin, yang meliputi: Pengertian motivasi. faktor yang mempengaruhi motivasi. teori motivasi. pengertian kepemimpinan. fungsi kepemimpinan. teori kepemimpinan. Pembahasan Kinerja Guru. Faktor yang mempengaruhi Kinerja Guru. Penilaian kinerja Guru Pembahasan pengaruh Motivasi kepemimpinan kepala sekolah terhadap kinerja Guru.
- BAB III** Metode Penelitian, dalam bab ini meliputi Jenis dan Pendekatan penelitian, lokasi dan obyek penelitian, populasi dan sampel, variable penelitian, Teknik Pengumpulan Data, Teknik analisis data.
- BAB IV** Menguraikan tentang laporan hasil penelitian yang meliputi: gambaran umum obyek penelitian, penyajian data dan analisa data.
- BAB V** Merupakan akhir dalam pembahasan skripsi yang terdiri dari kesimpulan saran-saran serta penutup. Pada bab inilah diketahui tantangan jawaban permasalahan.